
Protokoll Jahreshauptversammlung 2021 

der DLRG Hambergen e.V. 

 

 
Ort: Vereinsheim 

Sandstraße 32, 27729 Hambergen 

Datum: 26.11.2021 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende: 19:35 Uhr 

Anwesende: siehe angehängte Anwesenheitsliste 

Leitung: Michael Camin (1.Vorsitzender) 

Protokollführer/in: Marvin Kück 

Tagesordnung: siehe angehängte Tagesordnung 

 

TOP   

1 Michael Camin eröffnet um 18:05 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Leider 

sind keine Gäste anwesend. 

 

2 2.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Die Einladung rechtzeitig rausgeschickt worden und damit ordnungsgemäß. Es gab 

lediglich Probleme mit der Post. Daher kann es zu Verspätungen gekommen sein. 

 

2.2 Benennung einer Protokollführerin / eines Protokollführers 

Marvin Kück wird vorgeschlagen und einstimmig benannt. 

 

2.3 Überprüfung der Beschlussfähigkeit 

Es sind 16 Mitglieder anwesend. Hiervon sind alle Stimmberechtigt. Die Versammlung ist 

daher beschlussfähig. 

 

2.4 Beschluss über die Tagesordnung 

Die Einladung (inkl. Tagesordnung) wurde per Post an alle Mitglieder verschickt und war 

online einsehbar. Sie wird einstimmig beschlossen. 

 

3 Das Protokoll liegt aus und war im Vorfeld ebenfalls online einsehbar. Es wird einstimmig 

genehmigt. 

 

4 Leider sind keine Gäste anwesend.  

5 Es stehen in diesem Jahr 14 Ehrungen für 10 jährige Mitgliedschaft an. Leider ist keiner 

Anwesend. Daher verliest Michael die Namen. Die Urkunden werden im Nachgang per 

Post oder persönlich verteilt. 

 

6 6.1 Vorsitz 

Im Vorfeld bedankt sich Michael im Namen der Ortsgruppe bei allen Helfern im 

Schnelltestzentrum in Hambergen die sich im Kampf gegen das Corona Virus eingesetzt 

haben.  

 

 

 



Dann berichtet er das Dieter und Ursel sich aus dem Trainings- und Ausbildungsgeschehen 

zurückziehen und bedankt sich auch bei den beiden herzlich für über 25 Jahre Tätigkeiten 

im Schwimmbad. Ursel erhält hierfür einen Blumenstrauß. 

Der Termin für die Jahreshauptversammlung für 2022 wird für Anfang März angepeilt. 

Hier stehen Wahlen für die Vorstandsämter an.  

Im letzten Jahr wurde das Training unter Corona Bedingungen durchgeführt, hier gab es 

viele Schwierigkeiten und Probleme abzuarbeiten. Die Eltern „meckerten“ über viele 

Kleinigkeiten, wollten teilweise ihr Geld zurück fordern. Ebenfalls wurde das Training 

umstruckturiert. In der Zukunft wird es nur noch kleinere Gruppen geben und die Kurszeit 

auf ein halbes Jahr angepasst. Im Ortsgruppenvergleich im Bezirk sind die neuen Kurse 

vom Preisleistungsverhältnis super.  

Michael unterstützte die Gemeinde bei der Durchführung des Ferienprogramms.  

In den letzten Monaten wurden fast alle Trainer und Wachgänger geimpft und sind zum 

Teil auch schon geboostert. 

Es wurden mehrere Förderanträge für die Schwimmkurse gestellt und auch genehmigt. 

Zusätzlich wurden auch wieder die Blitzergelder vom Landkreis beantragt. 

Die Abrechnung der Altkleidersammlung stockt leider immer noch. Die OG wartet seid 

1,5 Jahren auf das Geld. Es waren ca. 3,5 Tonnen Altkleider. 

 

6.2 Technische Leitung Ausbildung 

Marvin berichtet über die Zahlen aus dem Jahr 2020. Das Training musste im März durch 

den Lockdown beendet werden. Im Sommer gab es dann für ein paar Wochen die 

Gelegenheit wieder in das Schwimmbad zu kommen. Hier wurde dann aber nur die 

Rettungsschwimmausbildung der Jugendlichen fortgeführt. Ebenfalls wurde in Steden am 

See trainiert.  

Es wurden insgesamt 134 Schwimmkarten ausgestellt. Diese teilten sich auf 6 

Erwachsene, 111 Kinder, 17 Trainer und 1 Neuausstellung auf.  

Abzeichen wurden wie folgt ausgestellt: 9 Seepferdchen, 8 Bronze, 3 Silber, 1 Gold, 0 

Juniorretter, 1 DRSA Bronze Neu, 1 DRSA Bronze Wdh., 2 DRSA Silber Neu, 1 DRSA 

Silber Wdh., 4 DRSA Gold Neu. 

 

Zusätzlich berichtet Marvin als Leiter des Testzentrums kurz über dieses: 

Im Zeitraum 09. Mai bis 09. Oktober wurden 683 Tests durchgeführt. Diese teilten sich 

auf 15 Teststage auf. Die Abrechnung hierzu läuft momentan. Ebenfalls ist eine 

Neueröffnung im Dezember geplant. 

 

6.3 Technische Leitung Einsatz 

Jannik berichtet über den Wachdienst im Jahr 2020. Es wurden 451 Wachstunden 

vollzogen und dabei 6 Hilfeleistungen durchgeführt. 

 

6.4 Öffentlichkeitsarbeit 

Leider ist Martin nicht Anwesend. Marvin hat im letzten Jahr die Homepage auf das neue 

Layout der DLRG umgestellt. Jannik bittet darum, das die Bilder der Vorstandsmitglieder 

aktualisiert werden sollen. Dieses soll nach den Neuwahlen im nächsten Frühjahr 

geschehen. 

 

6.5 Schatzmeisterin / Mitgliederstatistik 

Anke berichtet über die aktuelle Mitgliederstatistik zum 31.12.2020 

Mitgliederbestand: 347 zum 31.12. des Vorjahres und 354 zum 31.12. des Berichtsjahres 

Veränderungen: 17 Abgänge im laufenden Jahr, 24 Neue Mitglieder im laufenden Jahr 

Aufteilung der Mitglieder: 93 Erwachsene, 205 Jugendliche, 22 Familien und 3 

Körperschaften/Behörden/Firmen 



6.6 Schatzmeisterin / Haushalt 

Steffi berichtet über den aktuellen Kassenstand und gibt einen kurzen Einblick in die 

Kasse. 

 

7 Auch Kai begrüßt alle Anwesenden im Namen der Jugend und bedankt sich für die 

Einladung. Er berichtet, dass die Jugendvollversammlung am 16.10.2021 mit 10 

Teilnehmern im Vereinsheim stattgefunden hat und hier ein neuer Vorstand gewählt wurde. 

Hierbei wurden auch 2 neue Gesichter in den Vorstand gewählt. Die neuen Ämter wurden 

wie folgt aufgeteilt: 

1. Vorsitz: Kai Petritzki 

2. Vorsitz: Rieka Kleen 

Schatzmeisterin: Maya Kück 

Öffentlichkeitsarbeit: Kris Petritzki 

Schwimmen, Retten, Sport: Kira Menges 

Junge Lebenswelten: Justin Rademacher 

Kindergruppenarbeit: Johannes Busch 

Politik: Jannek Grimm 

 

Rieka berichtet über geplante Veranstaltungen des Jugendvorstandes. In 2022 werden 

bisher 8 Veranstaltungen geplant. Darunter fallen u.a. das Bowling im Maribondo oder 

auch die Fahrt ins Kletterzentrum nach Bremen.  

Ebenfalls soll es wieder ein Zeltlager am Stedener See geben. An diesem würde sich auch 

die Ortsgruppe Lamstedt wieder beteiligen. 

Weiterhin kamen Ideen wie Schwarzlichminigolf, der Besuch eines SeaLife Centers oder 

des Jumphouses zustande. 

Als kleine Besonderheit soll eine Schwimmbadparty mit DJ, Spiel und Spaß in den Ferien 

organisiert werden, da hier das Bad zur Verfügung steht aber kein Training stattfindet. 

Diese Veranstaltung wurde in der OG Lamstedt bereits durchgeführt und dort sehr gut 

angenommen.  

In 2022 wird die Ortsgruppe mangels Training und Aufgrund der hohen Corona Auflagen 

nicht an den Bezirksmeisterschaften teilnehmen. 

 

Der Jugendvorstand möchte für sich eigene Kleidung anschaffen. Hierfür hat Kira M. ein 

eigenes Logo / Design entwickelt. Sollte die Kleidung gut ankommen, soll diese auch für 

alle Mitglieder angeboten werden. 

 

Ebenfalls wird eine Vorstellung der einzelnen Vorstandsmitglieder in den sozialen Median 

geplant. Hierfür sollen für jeden Steckbriefe erstellt werden. 

 

 

8 Beide Revisoren sind leider krankheitsbedingt abwesend. Malte Schalk und Horst 

Altenkrüger haben die Kassen aufgrund von Corona jeweils allein zu Hause geprüft und 

keine Mängel festgestellt. Es waren alle Buchungen ordnungsgemäß erfasst. Von beiden 

liegt ein schriftlicher Bericht vor, in diesem beantragen beide die Entlastung der beiden 

Vorstände. 

 

9 Der Vorstand wird einstimmig entlastet.  

10 Der Jugendvorstand wird einstimmig entlastet.  

11 Steffi stellt den Haushaltsplan vor. Dieser wird von der Versammlung einstimmig 

angenommen und genehmigt. 

 

   



12 Da Maya leider beruflich nicht anwesend sein kann, stellt Kai den Haushaltsplan der 

Jugend vor. Auch dieser wird einstimmig genehmigt. 

 

13 

Es liegt ein Antrag auf eine Satzungsänderung (siehe Anhang) vor. Dieser wird von 

Michael verlesen und zur Diskussion bzw. Abstimmung gestellt. Er wird einstimmig 

beschlossen. 

 

14  Marvin berichtet über die Landesmeisterschaften 2022. Diese sind nach aktuellem 

Stand vom 07. bis 10. April im Bezirk CUX-OHZ geplant. Hierzu werden noch 

Helfer gesucht. 

 Mirko hinterfragt das neue Kursprinzip ab Januar. Dieses wird in der Versammlung 

besprochen und erklärt.  

 Rieka merkt an, das den Ausbildungshelfern Ideen fürs Schwimmtraining fehlen 

und eine gemeinsame Ausbildung bzw. Fortbildung mit den Lehrscheinern oder 

externen Ausbildern super wäre. 

 

15 Der Vorsitzende Michael Camin schließt die Sitzung um 19:35 Uhr und wünscht allen 

einen guten Heimweg. 

 

 

 

 

 

 _______________________________ ______________________________ 

  Michael Camin        Marvin Kück 

  -1. Vorsitzender-    -Protokollführer- 

 


